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Compte rendu de la réunion du 9 octobre 2014 à Moustiers. 

Bilan des marchés paysans du Verdon 2014 

« Bienvenue à la ferme » 
 

Saison 2014 (5
ème

) 

 

 

Présents : Serge AMOUREUX, Amélie ARNOUX, Louis-Marie AVELINE, Christophe 

BOTTA, Vincent BONDIL, Julien CARIMENTRAND, Johanna GUILLERMIN, Eric LECRU, 

François MEURANT, Hervé PHILIBERT (vice-président du parc du Verdon), Raphaël 

SCIPION, Luc COURTIL (PNRV), Nicoline MAROIS 5CA04).   

 

Excusés : Véronique BLANC, Joëlle BLANC, Cyril et Jérôme BLANC, Julien 

CARIMENTRAND, Raphaëlle JORGENSEN, Lucie MOUTONNET, Marie-Christine RATTO.  

 

 
 
■ Bilan des marchés 

 

Les producteurs se retrouvent en groupes de travail pour faire le bilan des marchés et répondre aux 

cinq questions suivantes :  

 

1. Evaluation commerciale et emplacement du marché 

2. Logistique et moyens (électricité, tables,…) 

3. Signalétique et communication 

4. Gamme, offre (produits manquants ou surreprésentés), ambiance, participation des 

producteurs 

5. Perspectives (calendrier, horaires) 

 

14h30 – 15h : réflexion en petits groupes 

15h – 15h45 : restitution en commun et discussion 

 

STE-CROIX : (Christophe, Louis-Marie, Luc) 

1. Clientèle d’opportunité sur les produits touristiques : très bon résultats pour le vin, l’huile 

d’olive, le miel, et correct pour les produits frais. L’emplacement à l’ombre était bien, très 

intéressant si on améliore la visibilité. Les gens restent, mais pas longtemps, et c’est bien. La 

visibilité a été augmentée avec les barnums et la banderole. 

2. Pas d’accès à l’électricité. 

3. Il faut 15 panneaux dédiés à Ste Croix. LA banderole est bien mais l’horaire est à revoir 

dessus : 16h-20h. Il faut 4 flèches A3 pour coller sur les banderoles. La signalétique de 

sécurité routière a bien été mise en place avec l’arrêté de circulation. Il faut mieux 

communiquer vers les hébergements de Ste Croix. 

4. La gamme : il y avait 6 stands, mais il manque le fromage, et la viande et la charcuterie. 

5. Le prolongement en fin de saison a été refusé. Le maire, M. Bourjac, est content du marché 

mais il a refusé le prolongement en raison d’un problème avec les 

commerçants mécontents : Intermarché (Francine) et Mme Bourjac, qui est adhérente BAF 

et était invitée.  

Il faut élargir la gamme progressivement, attention au manque d’électricité (prévoir un 

groupe électrogène).  

Horaires : 16h-20h. Le jour : lundi. Faire 8/9 dates en juillet/août. On continue en 2015 ! 
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VALENSOLE : (Johanna, Amélie, Eric, Nicoline) 

1. Résultat économique médiocre (problème d’emplacement, et d’horaire). 

2. Pas d’électricité. 

3. Problème de communication dans le village 

4. Gamme trop réduite 

5. Nouveaux lieux (camping, centre de vacances ?), se greffer au marché du mercredi matin ? 

 

TELLE : (Johanna, Amélie, Eric, Nicoline) 

1. Résultat économique très médiocre (problème présence du vendeur et problème de 

voisinage avec un autre adhérent BAF). 

2. Problème de visibilité (parking, barnum ? vent). 

3. Manque fromage 

4. Arrêt en 2015. 

 

MOUSTIERS : (le reste du groupe) 

1. Résultat économique bon et stable, emplacement très bon, historique, et connu. Mauvais le 

dimanche 31 août, veille de la rentrée. 15 juin et 21 septembre : mauvais, on ne prolonge 

pas. Clientèle touristique et locale. 

2. Mal rangé : électricité, tables, déchets (poubelles). Raph a l’impression que c’est tout lui qui 

doit ranger et qu’il manque un esprit d’organisation collective et de communication. A ste 

Croix, tout le monde reste à chaque fois à la fin pour aider. Julien pense que les gens ne 

savent pas toujours ce qu’il fait faire.  

=> en réunion de préparation, on ira sur place montrer à tout le monde ce qu’il faut faire, 

et où on affiche. Y compris les producteurs qui ne font qu’un seul marché : il fait leur 

montrer en début de marché. 

Le marché avec la musique a été le meilleur marché. 

3. Préciser sur les affiches les dates de début et de fin des marchés. 

4. Gamme bien large mais il y a encore de la place pour de nouveaux producteurs. 

5. Perspectives : fin juin, mi-septembre. L’animation musicale a fait rester les gens et 

consommer : à refaire. Le 15 septembre : Cette année, les producteurs ont constaté que les 

clients qui avaient l’habitude de les retrouver le dimanche soir étaient déçus de ne pas les 

voir le 14/09/14. Ils aimeraient donc pouvoir maintenir cette date en 2015.  

Plusieurs solutions :  

soit les marchés aux saveurs n’ont pas prévu de faire de marché ce jour là, et à ce moment là 

aucun problème. Soit ils ont prévu de faire un marché ce jour là, et donc on leur demande si :  

ils peuvent décaler cette date (éventuellement la veille, samedi ?)  

ils veulent organiser un marché « commun » dans lequel nous retrouverions les participants 

des marchés aux saveurs et les participants des marchés paysans.   

Cette solution est une ouverture pour essayer de travailler ensemble, mais qui pose 

quelques problèmes d’organisation sur lesquels il faudra réfléchir (marché journée pour 

eux, soirée pour nous, marché dans le village pour eux, dans le champ en bas pour nous) 

 

 

■ Participation des artisans 

 

• Rappel du débat sur l’ouverture aux artisans alimentaires lors de la réunion du 18 avril 2014 :  

 

Courrier du 22 mai 2014 de Marie Ange Molinati et Pierre Bondil, qui confirment leur souhait de 

participer aux marchés Paysans. 

Réponse négative argumentée du 30 juin 2014 de la chambre d’agriculture 04, Bienvenue à la Ferme, 

et le parc du Verdon. 
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Rencontre de Mme le Maire qui soutenait les artisans pour expliquer le concept des marchés paysans 

(Luc, Louis-Marie). 

 

Demande de Raphaël d’avoir des invités sur le marché pour plusieurs raisons : 

- on accepte les produits à façon dans la charte dorénavant 

- il veut que les locaux profitent des retombées du marché 

- et problème des cotisants solidaires ? 

 

Louis-Marie rappelle que le CA de BAF veut garder le concept de marchés paysans. 

 

• Différents scénarii sont proposés et un vote a lieu sur ces 5 solutions : 

 

1. Bienvenue à la Ferme et le parc du Verdon se retirent des 

marchés pour que les producteurs les organisent à leur façon 

0 voix 

 

2. On ne change rien à l’organisation actuelle 7 voix 

 

3. On propose un évènement dans l’été avec les artisans, ainsi 

que la fusion du marché du 14 septembre 

1 voix 

 

4. Un marché supplémentaire est organisé le samedi soir avec 

les artisans 

0 voix 

 

5. Autre solution ? Aucune autre solution n’est identifiée. 3 voix 

 

• Proposition d’inviter les artisans, s’ils renouvellent leur demande, en comité de sélection, 

pour leur expliquer la décision du groupe. 
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■ Points d’organisation 

 

• Election du comité de sélection à prévoir (proposition de réunion le 27 novembre 2014) 

• Charte à mettre à jour 

• Inscription aux marchés : 

– Facturation des marchés très compliquée quand les inscriptions ne sont pas 

finalisées avant l’été 

– Mise en place d’une « feuille de présence » à remplir par le responsable de marché 

pour chaque date 

– Pas d’acceptation de nouveaux producteurs en cours de saison. 

• A retenir de la saison 2014 : 

– il faut A-N-T-I-C-I-P-E-R l’organisation des marchés ! 

– Il faut s’adapter au lieu et aux habitudes de la clientèle   

– Il faut communiquer plus en amont et plus largement sur l’organisation des 

nouveaux marchés (y compris aux producteurs voisins) 

 

 
• Organisation : 

– Engagement des producteurs sur les dates avant fin février 

– Demande d’autorisation de voirie avant mai 2015 

– Stop aux appels téléphoniques la veille du marché pour annuler sa participation !  

– Comité de sélection à voter (2 producteurs par marché) 

Fin avril : 
réunion de 
préparation  

Fin Février : 
finalisation des 

inscriptions 

Janvier : 
envoi des 
dossiers 

d’inscription 

Octobre : 
réunion bilan 

2014 et 
calage 2015 

Novembre ? 

Mars : 
réunion du 
comité de 
sélection   

Avril :             
autorisations voiries 
communiqué presse 

Juin : 
début 

marchés 

Octobre : 
réunion bilan 

2014 et 
calage 2015 

Novembre ? 

Octobre : 
réunion bilan 

2014 et 
calage 2015 

Novembre ? 
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■ Planning des marchés 2015  

 

Moustiers dimanche 

Ste Croix lundi 

Valensole mercredi matin ? ou autre matin 

Puimoisson ARRET 

Estoublon mercredi 

 

 

 Planning marchés 2015  

       

  Mai Juin Juillet Août Septembre  

1 V L M S M 1 

2 S M J D M 2 

3 D M V L J 3 

4 L J S VACANCES M V 4 

5 M V D M S 5 

6 M S L J D 6 

7 J D M V L 7 

8 V L M S M 8 

9 S M J D M 9 

10 D M V L J 10 

11 L J S M V 11 

12 M V D M S 12 

13 M S L J D          ? 13 

14 J D M V L 14 

15 V L 

M + 

Estoublon S M 15 

16 S M J D M 16 

17 D M V L J 17 

18 L J S M V 18 

19 M V D M S 19 

20 M S L J D 20 

21 J D M V L 21 

22 V L M S M 22 

23 S M J D M 23 

24 D M V L J 24 

25 L J S M V 25 

26 M V D M S 26 

27 M S L J D 27 

28 J D M V L 28 

29 V L M S M 29 

30 S M J D M 30 

31 D  V L   RENTREE   31 

 

 

- Voir si Lucie est d’accord pour décaler le marché de Ste Croix le lundi. 

- Contacter la chambre des métiers pour avoir les dates des marchés aux saveurs, et voir si on 

peut faire quelque chose en commun le jour du marché aux saveurs du 13 septembre. Sinon, 

arrêter le marché le 7 septembre, car le 20 septembre est moins vendeur, et les gens 

pensent que le marché est fini. 
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=> Contact pris le 15/10/14 avec Noëlle Maury de la CMA04, et demande formalisée par e-

mail, le comité de pilotage a une réunion pour son calendrier des marchés aux saveurs le 

27/10/14, à suivre. 

 

■ Le mot de la fin  

 

Hervé Philibert conclue la réunion en disant qu’il soutient ces initiatives de marchés paysans, qui 

répondent à une demande, et qu’il faudrait développer ailleurs, y compris dans les zones moins 

touristiques. Il évoque également le travail à faire pour réaliser des carrés de producteurs sur les 

marchés hebdomadaires. 


